DEUX FALAISES FORTIFIEES A TEMISAS (GRANDE CANARIE)

LES CUEVAS DU RISCO PINTADO ET LA CUEVA EL GIGANTE

Luc STEVENS¹

Résumé

Dans le quart sud-est de la Grande Canarie, le village de Témisas abrite deux sites fortifiés troglodytiques préhispaniques se faisant face : le site de Risco Pintado et celui de El Gigante. La partie supérieure de la falaise du Risco Pintado a été creusée d'au moins trois cavités destinées à la conservation des réserves comme en atteste la présence de 74 silos pour une capacité totale maximale avoisinant les 100 m³. Les datations C14 réalisées par une récente mission universitaire attestent d'une occupation au cours de la seconde moitié du Moyen-Age. L'une des cavités du Risco Pintado semble également avoir été utilisée comme étable. La cueva El Gigante, creusée dans une falaise opposée à celle du Risco Pintado semble avoir été réservée à l'habitat.

Abstract

In the south-eastern quarter of Gran Canaria, the village of Témisas is home to two pre-Hispanic troglodytic fortified sites facing each other: the Risco Pintado site and the El Gigante site. The upper part of the Risco Pintado cliff was dug out with at least three cavities for the storage of reserves, as shown by the presence of 74 silos with a maximum total capacity of around 100 m³. The C14 dating carried out by a recent university mission attests to an occupation during the second half of the Middle Ages. One of the cavities in the Risco Pintado also appears to have been used as a stable. The cueva of El Gigante, dug into a cliff opposite to the Risco Pintado, seems to have been used as dwelling.



Fig. 1 : Vue depuis la cavié du Risco Pintado vers la falaise qui abrite la Cueva El Gigante.

Subterranea n°193 (2022) 61